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Los últimos días de los «Cuatro 
Jinetes» del Core de Valparaíso: El 

futuro de quienes administraron 
por años los fondos regionales

Rafael Araneda será el animador del 
Festival de Viña 2025: "¿Cómo uno 

puede decir que no?"

Funcionarios de Desarrollo Social 
en Valparaíso realizaron "paro de 

advertencia" por nulos avances del 
traslado desde edificio Esmeralda

Concejales de Viña en picada contra 
electos de oposición que evalúan 

acusación contra Ripamonti: "Es un 
acto político revanchista"

Gobierno anuncia nuevos subsecretarios en Prevención del Delito, Justicia, 
Obras Públicas, Cultura y Ciencia
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Los últimos días de los «Cuatro 
Jinetes» del Core de Valparaíso: El 
futuro de quienes administraron por 
años los fondos regionales

El domingo 16 de noviembre de 
2025 Chile tendrá un nuevo pro-
ceso de votaciones, donde esta vez 
la ciudadanía tendrá que elegir a su 
nuevo Presidente de la República, 
pero también a la totalidad de sus 
Diputados y a la mitad de los Sena-
dores.
Con la mirada puesta en estas 
elecciones (principalmente la Par-
lamentaria),  son varias las auto-
ridades en ejercicio que están 
presentando sus renuncias o 
evaluando hacerlo; esto, para no 

quedar con la inhabilidad que se les 
aplica por ley.
La Ley Electoral establece que las 
autoridades en ejercicio que tienen 
aspiraciones de competir en la Elec-
ción Parlamentaria de 2025 deben 
renunciar al menos un año antes 
a sus cargos, es decir previo a las 
0:00 del sábado 16 de noviembre.
Cabe hacer presente que las autori-
dades del mundo político a las que 
rige esta medida son  ministros, 
subsecretarios, gobernadores, 
delegados presidenciales regio-

nales, delegados presidenciales 
provinciales, alcaldes y conseje-
ros regionales.
En el caso de estos últimos, cuatro 
son los nombres que en la región 
de Valparaíso podrían tomar la 
decisión de presentar sus renun-
cias para quedar con la posibilidad 
real de competir por un cupo en la 
Cámara de Diputados el próximo 
año.
Se trata nada más ni nada menos 
que los denominados «Cuatro Jine-
tes» del Consejo Regional de Valpa-
raíso:  Roy Crichton  (DC),  Manuel 
Murillo  (PPD),  Percy Marín  (RN) 
y  Manuel Millones  (Independien-
te), quienes ya tomaron la decisión 
o están evaluándolo seriamente, 
según confesaron cada uno de ellos 
en conversación con Puranoticia.cl.
De esta manera, estos cuatro histó-
ricos Cores de Valparaíso podrían 
renunciar a sus cargos casi dos 
meses antes del periodo legal que 
deben cumplir, recordando que  el 
órgano colegiado actual  debe 
cumplir funciones hasta el 6 de 
enero de 2025, fecha en que ade-
más asumirá Rodrigo Mundaca o 
María José Hoffmann en la Gober-
nación.

MURILLO RENUNCIARÍA EL 14 DE 
NOVIEMBRE
El primero de los «Cuatro Jinetes» 
del Core en hablar fue Manuel Mu-
rillo, representante de la provincia 
de Valparaíso y presidente de la 
Comisión de Vivienda:  "Me gusta 
el servicio público y la vocación de 
servicio, y creo que uno debe tener 
los espacios de representación para 
hacer cambios que la sociedad ne-
cesite. En mi caso, fui Concejal, fui 
Core, presidente del Core, me hubie-
ra gustado ser candidato a Alcalde, 
pero siento que en el Parlamento 
podría tener un espacio para ayu-
dar a cambiar muchas cosas que 
a los ciudadanos comunes y co-
rrientes nos hacen daño y falta".
Dicho esto, anunció a  Puranoticia.
cl que "estoy mirando con buenos 
ojos el renunciar el 14 de noviem-
bre para buscar la posibilidad 
de presentarme como candida-
to a Diputado por la comuna de 
Valparaíso, siendo el único de la 
comuna de Valparaíso, porque de 
los ocho que hay no hay ninguno 
de la ciudad". De todas maneras, el 
militante del PPD dijo que tiene que 
conversarlo con su familia, porque 
ya son varias las elecciones en los 
que sus integrantes han participa-

Manuel Murillo (PPD), Roy Crichton (DC), Percy Marín (RN) y 
Manuel Millones (Ind.) están en su último periodo en el cargo, 
por lo que la posibilidad de renunciar los próximos días para 
asumir un nuevo desafío, ahora desde la Cámara, parece más 
factible que nunca.
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do, recordando que su hija resultó 
electa como Concejala y previa-
mente compitió por un cupo en el 
Consejo Constitucional.

CRICHTON: "NO LO DESCARTO"
Otro de los históricos consejeros 

regionales que podría renunciar los 
próximos días a su puesto es  Roy 
Crichton, representante de San An-
tonio, presidente regional de la DC 
y titular de la Comisión de Salud, 
quien en diálogo con  Puranoticia.
cl, dijo que "estamos en un proceso 
de evaluación. (...) Voy a cumplir 16 

años como Core y nunca he faltado 
a una sesión en el plenario y soy 
el que más alta asistencia tiene en 
trabajo de comisiones. La gente lo 
sabe y las obras están a la vista. He 
trabajado con alcaldes de todos los 
colores políticos, entonces estamos 
en un proceso de reflexión, lo con-
versaremos con los equipos este 
fin de semana y tomaremos la de-
cisión a más tardar el domingo".

En ese sentido, también expuso que 
"no lo descarto por ningún moti-
vo y creo que si la decisión colecti-
va es que sea candidato, seré uno 
absolutamente atípico porque 
siento que los parlamentarios es-
tán un poco al debe de lo que ha 
sido la gestión, donde la gente ve 
mucho conflicto, mucho enloda-
miento y poca preocupación para 
sus problemas reales. No puede 
ser que en salud tengamos menos 
presupuesto que el año pasado. En-
tonces creo que hay que hacer una 
labor legislativa, pero también mu-

cho más ejecutiva para exigir que 
la región suba los estándares en 
todos los ámbitos, como la vivienda 
y seguridad, y para eso hay que te-
ner el conocimiento y mucho coraje 
para luchar por el territorio que uno 
representa y que creo que está muy 

abandonado".

MARÍN: "LA DECISIÓN YA ESTÁ 
TOMADA"
El tercero de los «Cuatro Jinetes» 
del Consejo Regional es Percy Ma-
rín, militante de RN y presidente de 
la Comisión de Inversiones. Desde 

su posición, la autoridad regional 
indicó a  Puranoticia.cl  que "la de-
cisión ya está tomada: la próxima 
semana renuncio al Consejo Re-
gional para ser candidato a Di-
putado por el Distrito 6. Esa ya es 
una decisión tomada. Lo conversé 
con mi esposa (la diputada Camila 
Flores), con la mesa nacional de Re-
novación Nacional y con la Comi-
sión Política, así que ya la próxima 
semana dejo el Consejo Regional 
para dedicarme de lleno a la cam-
paña".
Si bien, la diputada Camila Flores 
desea competir por un escaño en 
el Senado de la V Región, lo cierto 
es que RN puede decidir otra cosa 
y tenga que buscar nuevamente un 
cupo en la Cámara. Ante la posibili-
dad de que el matrimonio compita 
unido por el Distrito 6, Percy Marín 
aseguró enfáticamente que "eso es 
absolutamente improbable. La 
única manera que yo vaya por un 
cupo en el Parlamento por el Dis-
trito 6 es teniendo como compa-

ñera, como dupla, a la candidata 
a senadora Camila Flores. En otra 
fórmula no lo vería factible, de nin-
guna manera, eso descartado de 
plano. Camila va a Senadora y en 
ese caso yo candidato a Diputado 
por el Distrito 6".
Respecto a sus pergaminos para 
ser Diputado por la zona interior 
de la V Región, explicó que "co-
nozco la zona de años, fui jefe de 
gabinete del senador Romero, 
conozco a los dirigentes, conozco 
la problemática, creo que además 
tengo condiciones para llegar a 
acuerdos, que es lo que la gente 
más quiere, pero sin renunciar a lo 
que uno cree como los valores y los 
principios que sustentan nuestra 
propia ideología".

MILLONES ANUNCIA THINK TANK
El último de los históricos conseje-
ros regionales que está viviendo su 

último periodo en el cargo es  Ma-
nuel Millones, quien hace menos 
de dos semanas compitió por la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so, quedando en cuarto lugar con 
más de 127 mil votos. Desde esta 
posición, se encuentra evaluando lo 
que será su futuro político.
Lo que sí es claro es que su primer 
paso será fundar un  think tank: 
"Puedo señalar que independiente-
mente de cuál sea mi futuro desde 
el punto de vista electoral,  voy a 
constituir un espacio de reflexión 
y trabajo que se denominará Fono 
Regional de Políticas Públicas, 
espacio dedicado a reflexionar y 
formular propuestas, inquietudes 
y evaluaciones de las políticas 
públicas de nivel local".
Luego, explicó que "vamos a aglu-
tinar a distintos profesionales, un 
trabajo muy transversal con ex-
pertos que acompañen al Gobier-
no Regional, pero también fiscali-
zar el cumplimiento de metas y de 
propuestas de compromiso, espe-
cialmente de los compromisos de 
los programas de candidatos a 
Gobernador, entre otras materias 
importantes para las políticas pú-
blicas".

SEGUNDA VUELTA
Pero los «Cuatro Jinetes» del Core 
de Valparaíso también tienen sus 
preferencias respecto a lo que será 
la segunda vuelta por la Gober-

nación Regional, instancia donde 
competirán por el máximo pues-
to Rodrigo Mundaca y María José 
Hoffmann.
Murillo planteó que "Mundaca nos 
ayuda a seguir avanzando y no 
retroceder en cumplir una canti-
dad importante de derechos que 
hemos establecido, en el caso per-
sonal mio en el tema de la vivienda, 
porque nunca se habia destinado 
tanta plata para trabajar en esos 
proyectos. Sin dudas Mundaca es 
avanzar y no retroceder".
Crichton, en tanto, señaló que "evi-
dentemente que estamos apo-
yando a Rodrigo Mundaca en un 
profundo análisis de lo que ha 
sido su gestión". En ese sentido, 
expuso que la primera tiene que ver 
con el apoyo irrestricto a temáticas 
de seguridad y salud, como la com-
pra de carros para Carabineros, PDI, 
Bomberos y la Armada, además de 

ambulancias, infraestructura sa-
nitaria y colchones antiescaras; y, 
segundo, la transversalidad de su 
trabajo, el cual ha dejado conforme 
a alcaldes de todos los colores polí-
ticos, tal como lo han reconocido –
por ejemplo– en Zapallar y Papudo.
Luego, Marín dijo que "estoy tra-
bajando en la campaña de María 
José Hoffmann. Estamos con los 
brazos abiertos recibiendo los 
apoyos y haciendo una campaña 
muy intensa, sobretodo viendo 
que el Gobierno está abusando 
de su autoridad y estamos siendo 
testigos de una intervención bru-
tal. No obstante a aquello, estamos 
tratando de unir al electorado de 
derecha, pero también de centro 
y de la izquierda democrática, con 
quienes podemos llegar a entendi-
miento. Esa es la opción".
Cabe recordar que Millones pre-
viamente dijo sobre la segunda 
vuelta por la Gobernación Regional 
que "debo reflexionar y conversar 
con mi equipo y líderes locales que 
me apoyaron y luego resolver en 
concordancia a ese ejercicio y ac-
tuar en concordancia a principios 
y valores", y agregó que  "la UDI y 
la señora Hoffmann me deben 
una explicación y espero que en 
algún momento, en privado, se 
expresen y se reparen las heridas 
sufridas por los maltratos de los 
cuales fui objeto".
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F altando un mes exacto para 
que las nuevas autorida-
des edilicias asuman sus 
nuevos cargos, en Viña del 

Mar  se está comenzando a gestar 
una acción que promete aquietar 
las aguas de la administración de 
la  alcaldesa Macarena Ripamon-
ti  desde el día uno de su segundo 
periodo al mando de la Municipali-
dad de la Ciudad Jardín.

Esto porque algunos concejales 
electos están evaluando la posibi-
lidad de presentar una  acusación 
por notable abandono de debe-
res en contra de la jefa comunal, 
acusando negligencia municipal en 
el megaincendio del 2 y 3 de febrero 
pasado.
Considerando que desde el 6 de 
diciembre en adelante la compo-
sición del Concejo Municipal viña-

marino estará conformado por tres 
ediles del Partido Republicano, dos 
de la UDI, uno independiente pero 
respaldado por RN y sólo cuatro 
oficialistas,  desde la oposición se 
ve como una posibilidad cierta 
que la acción pueda prosperar.
"Si alcanzamos esa convicción, 
que no haya dudas que ejercere-
mos las acciones que nos reco-
noce la ley, porque es un deber 
que tenemos como fiscalizadores 
y con la comunidad", señaló a  El 
Mercurio de Valparaíso  el conce-
jal electo de la Ciudad Jardín, José 
Tomás Bartolucci, miliante de la 
Unión Demócrata Independiente 
(UDI).
A juicio del edil electo, el objetivo de 
esta eventual acusación es atribuir 
las responsabilidades políticas y 

administrativas  por la "grave ne-
gligencia" en el megaincendio de 
febrero, sumado al "lento proceso 
de reconstrucción".
De momento, la idea de acusar por 
notable abandono de deberes a la 
alcaldesa Ripamonti estaría sien-
do evaluada –y viendo con buenos 
ojos– por la concejala reelecta An-
tonia Scarella  (Ind.-UDI) y los mi-
litantes republicanos  Antonella 
Pecchenino  y  Francisco Mejías, 
además del mencionado UDI  José 
Tomás Bartolucci.
La acción que están evaluando 
presentar los ediles de oposición 
a la gestión Ripamonti durante 
su segundo periodo al mando del 
Municipio de Viña fue analizada y 
duramente criticada por conce-
jales oficialistas, ya sea reelectos 

Concejales de Viña en picada contra 
electos de oposición que evalúan 
acusación contra Ripamonti: "Es un 
acto político revanchista"

Tres figuras republicanas y dos de la UDI estudian acusar por 
notable abandono de deberes a la Alcaldesa de Viña por lo 
ocurrido durante el megaincendio, situación que fue duramen-
te cuestionada por los actuales ediles, que calificaron la idea 
como una "torpeza", "poco seria", "amenaza de guerra" y hasta 
de "agresividad" que no beneficia a la Ciudad Jardín.
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como otros que deberán dejar sus 
puestos en el órgano comunal el 6 
de diciembre próximo.
Carlos Williams, uno de los que 
tendrá más miradas puestas, con-
siderando que fue reelecto como 
independiente, pero en cupo de Re-
novación Nacional, aunque se ha 
mostrado abiertamente afín a la 
gestión de la alcaldesa Ripamonti, 
comentó sobre la acción de los opo-
sitores que  "cada persona es res-
ponsable de sus actos y yo no me 
voy agotar opinando de las accio-
nes que terceros puedan realizar. 
Mis esfuerzos estarán siempre 
centrados en trabajar por nues-
tra ciudad y su gente".
Sandro Puebla (Ind.-PS), quien irá 
por su tercer periodo como Concejal 
de Viña del Mar, comentó a Purano-
ticia.cl que "me parece poco serio y 
responsable"  la posible acusación 
por notable abandono de deberes 
contra la jefa comunal por parte de 
los ediles republicanos y de la UDI, 
agregando que  "yo creo que uno 
presenta estas acusaciones cuan-
do tiene todos los antecedentes y 
hay fundamentos serios".
En ese sentido, recordó que "yo 
cuando presenté –junto a mis co-
legas– la acusación por notable 
abandono de deberes en contra 
de la ex alcaldesa Virginia Re-
ginato, estuvimos estudiando 
antecedentes, haciendo presen-
taciones y auditorías, que creo 
es algo previo. Por eso me parece 
que anunciar este tipo de acusacio-
nes antes de asumir parece más un 
anuncio atrasado de campaña que 
algo responsable".
El saliente Pablo González (PC) in-

dicó que "yo encuentro que es uno 
de los mayores errores que están 
cometiendo porque están llevando 
adelante las posturas personales 
y partidarias por sobre lo que este 
Concejo que está saliendo puso 
por delante, que son los viñamari-
nos.  Se están sentando recién en 
el cargo y la van a acusar de si-
tuaciones que nadie ha investiga-
do, que no han puesto anteceden-
tes, sino que por el mero hecho 
de un acto político que no le hace 
bien a la comuna".
"Ahora, uno logra entender cuál 
va a ser el norte que va a tener 
este Concejo Municipal y eso la-
mentablemente no va a contri-

buir positivamente en el desa-
rrollo de nuestra comuna. Lo que 
quieren buscar es tensionar el 
Concejo Municipal, cuando antes 
–sobre todo los representantes de 
la UDI– deben hacer el mea culpa 
de la pésima administración mu-
nicipal que ellos tuvieron, de que 
hoy todas estas situaciones que 
han ido surgiendo pero se han ido 
resolviendo, son de los mismos que 
a ellos los apoyaron en sus campa-
ñas y que estuvieron 16 años en el 
Municipio", agregó.
El concejal del Partido Comunista 
que no postuló a la reelección en 
el cargo cerró manifestando que 
"el hecho de que hoy se vengan a 
sentar y decir que van a acusar a 
la alcaldesa Ripamonti por notable 
abandono de deberes, cuando en 
realidad no tienen antecedentes 
y tienen meras presunciones,  da 
cuenta que lo único que quieren 
hacer es un acto político revan-

chista porque no ganaron la elec-
ción".
Por su parte, Tomás de Remente-
ría (PPD), quien tampoco buscó la 
reelección, sostuvo a  Puranoticia.
cl que "lo encuentro de una torpe-
za absoluta, pero es el ambiente 
que los Republicanos le quieren 
dar a Viña. Entonces eso es 'lu-
chemos por recuperar el poder'. 
Todavía no empiezan a trabajar 
y ya estamos amenazando con la 
guerra. Es una torpeza, como que la 
alcaldesa Ripamonti fue a quemar 
las casas".
De igual forma, planteó que  "los 
concejales se eligieron para que 
colaboren en solucionar los pro-

blemas que afectan a la mayoría 
de los vecinos de Viña del Mar, 
como es la seguridad, la edu-
cación, la salud, la limpieza, los 
jardines. Todavía no asumen y 
entrarán con una soberbia que 
encuentro vergonzosa".
Respecto a la gestión que desarro-
llarán los concejales electos de la 
oposición, De Rementería aseguró 
que "van a tener una agresividad 
que no beneficia en nada a la ciu-

dad, pero son los ciudadanos los 
que los eligieron porque no salieron 
por sorteo".
Nancy Díaz (FA), quien asumirá un 
segundo periodo en el Concejo de 
Viña del Mar el próximo mes, pun-
tualizó que "me parece una deci-
sión un poco absurda, sabiendo 
que es la primera medida que van 
a tomar incluso antes de llegar al 
Concejo. Creo que la idea es cons-
truir y generar un diálogo. Pero 
ellos no están pensando en la 
ciudad, sino que en sus posturas 
políticas y creemos que eso no le 
hace bien a la comunidad. Noso-
tros queremos aperturar el diálogo, 
trabajar para las comunidades y 
eso habla de un reflejo de una pos-
tura política más dura, eso habla de 
personajes que no entienden el día 
a día de las realidades que viven los 
viñamarinos".
"Para mí es una lástima. Me hu-
biera gustado ver un Concejo que 
llegara más propositivo, que es lo 
que hablaron en sus candidatu-
ras, pero vemos esta primera me-
dida y, por supuesto, no lo están 

haciendo como lo dijeron. Yo ape-
lo a la profesionalidad de los cole-
gas que van a llegar. Creo que des-
de mi postura siempre va a haber 
un diálogo en pos de las mejoras de 
la comunas. Si bien, tengo una pos-
tura de izquierda, cuando se trata 
de pensar en las comunidades, voy 
a tranzar en esa postura para que 
sea lo mejor para Viña", sentenció 
la edil frenteamplista.
Finalmente, el saliente René Lues 
(DC) dijo que "hay un imperativo 
en la ley que obliga a los conceja-
les a fiscalizar la gestión municipal. 
El sistema institucional municipal 
se basa en esa relación de mutua 
interdependencia, donde el Alcal-
de propone y ejecuta, y el Concejo 
aprueba y fiscaliza. Por lo tanto,  si 
el Concejo no fiscaliza la gestión 
del Alcalde o Alcaldesa, no sólo 
incumple la ley, sino que rompe 
el sistema municipal y, con ello, 
los necesarios contrapesos ins-
titucionales, ya sea por cercanía 
ideológica con la autoridad o por 
prebendas que pueda recibir de 
ésta, ambas situaciones muy nega-
tivas, pues inhiben la acción fiscali-
zadora del concejo que, como seña-

lo, no es opcional o voluntaria, sino 
obigatoria para los concejales".
"Ahora bien,  la decisión respec-
to de una acusación por notable 
abandono de deberes está refe-
rida a la evaluación que los con-
cejales realicen de las situaciones 
fiscalizadas y de la reiteración y 
gravedad de los incumplimien-
tos que le asignen en ellos a la 
alcaldesa. Y esa evaluación es una 
facultad privativa de los concejales 
que deben ejercerla con plena liber-
tad cuando les asista dicha convic-
ción", cerró.
Cabe hacer presente que los ediles 
entrantes tienen un plazo de has-
ta seis meses para hacer valer las 
causales por notable abandono 
de deberes en que habría incurri-
do la administración anterior, por 
lo que, de llevarse a cabo el proce-
dimiento ante el Tribunal Electoral 
Regional (TER), deben contar una 
serie de antecedentes específicos 
para poder fundamentar los mo-
tivos de su acción contra la autori-
dad.
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E n el marco de la segunda 
vuelta por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, el 
candidato y actual auto-

ridad en ejercicio,  Rodrigo Mun-
daca, recibió el respaldo de parla-
mentarios y representantes de los 
partidos del oficialismo en la zona.
En la actividad, los presentes  des-
tacaron  el liderazgo y trabajo 
transversal  que ha tenido el jefe 
regional con los alcaldes y alcal-
desas de las 38 comunas, en temas 
como seguridad, salud, vivienda, 
transporte y medio ambiente.
Asimismo, las autoridades regio-
nales  valoraron el trabajo "cons-
tante, serio y enfocado en las ne-
cesidades de los vecinos", lo que 
a su juicio, "da muestra de su gran 
gestión liderando la región de Val-
paraíso".
A la cita asistieron los senado-
res  Isabel Allende  (PS),  Juan 

Ignacio Latorre  (FA) y  Ricardo 
Lagos Weber  (PPD), junto a los 
diputados  María Francisca Be-
llo  (FA),  Jorge Brito  (FA),  Luis 
Cuello  (PC),  Tomás De Remente-
ría (PS), Diego Ibáñez (FA), Tomás 
Lagomarsino  (PR),  Carolina Mar-
zán (PPD), Camila Rojas (FA) y Nel-
son Venegas (PS).
Rodrigo Mundaca  agradeció el 
apoyo recibido y valoró la "masi-
va participación y el compromiso 
también de los partidos del pacto 
y el compromiso de los parlamen-
tarios del Socialismo Democráti-
co y los parlamentarios del Frente 
Amplio de apoyar decididamente 
nuestra candidatura".
"Una candidatura que tiene que 
hablar de las cosas que ya hizo, 
pero que también tiene que hablar 
de cuáles son nuestros futuros de-
safíos, una candidatura que habla 
precisamente del conocimiento 

territorial, que es de la región, que 
comprende las necesidades que 
existen en el territorio y este apoyo 
me parece que es fundamental 
porque llega en el momento más 
significativo, porque vamos a te-
ner que enfrentar una segunda 
vuelta con mucho coraje, con mu-
cha decisión y el contar con este 
respaldo nos permite fortalecer 
nuestra candidatura, y tener la 
certeza y la esperanza de que el 24 
de noviembre vamos a resultar ven-
cedores", agregó.
En tanto, la  senadora Isabel Allen-
de comentó que "hemos estado 
presentes todos los sectores de 
la centro-izquierda. Estamos ab-
solutamente comprometidos con 
la reelección de Rodrigo Munda-
ca.  Tenemos absoluta confianza 
y seguridad, porque no nos da lo 
mismo, y creemos que ha mos-
trado capacidad de acuerdos, de 
gestión, de entregarle a todas 
y cada una de las comunas los 
aportes que son tan fundamen-
tales del Gobierno Regional. Por 
tanto, este es un apoyo muy trans-
versal”.
Entre los aspectos destacados por 

los parlamentarios está el hecho 
de que  Rodrigo Mundaca sea un 
reconocido líder social, quien por 
más de 20 años ha vivido y traba-
jado junto a las comunidades de la 
región de Valparaíso.
El  senador Ricardo Lagos We-
ber valoró también que “queremos 
a alguien probado, que ha tenido 
la capacidad desde el Gobierno 
Regional de generar acuerdos, 
voluntades, para asignar presu-
puestos, para hacer obras con-
cretas en la región de Valparaíso. 
Eso requiere transversalidad, capa-
cidad de entenderse con todos los 
sectores políticos (…) necesitamos 
a alguien que ejecute y que tenga 
capacidad de conversar,  y las obras 
están ahí. Por eso estoy apoyando 
con convicción a Rodrigo".
Finalmente,  la  diputada María 
Francisca Bello, concluyó diciendo 
que “sabemos que Mundaca va a 
vencer, vamos a tener próxima-
mente también al Gobernador des-
plegado por todo el territorio, con 
un enfoque en una mejor calidad de 
vida de los ciudadanos y ciudada-
nas de la región de Valparaíso”.

Rodrigo Mundaca recibe espaldarazo 
de los 3 senadores y los 9 diputados 
oficialistas para segunda vuelta: "Este 
apoyo es fundamental"

Parlamentarios de la Región de Valparaíso valoraron del candi-
dato a la reelección como Gobernador su trabajo "constante, 
serio y enfocado en las necesidades de los vecinos".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rodrigo-mundaca-recibe-espaldarazo-de-los-3-senadores-y-los-9-diputados
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M aría José Hoff-
mann  dio inicio a su 
campaña de segunda 
vuelta por la Gober-

nación Regional de Valparaíso a 
través de una masiva actividad que 
contó con la presencia de diversas 
figuras de la oposición, tanto a nivel 
local como nacional.
En la instancia, una de las dos can-
didatas vencedoras el pasado fin de 
semana del 26 y 27 de octubre en 
las urnas, aseguró que  "una  gran 
lección que tenemos que apren-
der de la campaña es la compe-
tencia colaborativa".
De igual forma, la militante de la 
UDI sostuvo que "aquí está la par-
te más importante de las oposi-
ciones al Frente Amplio, pero fal-
tan. Hay que avanzar".
"Hay alcaldes de centro que no les 
gusta la gente del Frente Amplio y 
hay un sector de la oposición que 
tenemos que sumar”, agregó Ho-
ffmann.
Al acto, que reunió a más de 300 
personas, asistieron los presidentes 
de partidos de Chile Vamos, Gloria 
Hutt  (Evópoli),  Guillermo Rami-
rez  (UDI) y  Rodrigo Galilea  (RN); 
los presidentes regionales,  Rober-
to Weber  (Republicanos),  Alfon-
so Vargas  (RN),  Cristian Barre-

ra (UDI) y José Mardones (Evópoli).
En la actividad, la candidata a Go-
bernadora agradeció especialmen-
te a  Luis Pardo, quien cedió su lu-
gar para que ella se convirtiera en 
la candidata de Chile Vamos.
También lo hizo con Evelyn Matthei, 
de quien señaló que  "me levantó 
cada día y a quien le he dedicado 
este triunfo en primera vuelta”.
Y sumó "a mi querida amiga, Ca-
mila Flores, que se la jugó tam-
bién desde el primer día. Ese cari-
ño es el que nos va a hacer ganar en 
esta segunda vuelta".
De igual forma,  la ex Diputada 
agradeció el apoyo del Partido 
Republicano,  “que se ha sumado 
generosamente, desde el primer 
minuto, simbolizado en Francesco 
Venezian”, destacando que durante 
toda la campaña tuvieron una muy 
buena relación.
Parlamentarios de la región tam-
bién estuvieron presentes, como 
los senadores  Francisco Chahuán 

y Kenneth Pugh  (ambos de RN); 
los diputados  Andrés Long-
ton  (RN),  Hotuiti Teao  (Evópo-
li), Luis Sánchez y Chiara Barchie-
si (Republicanos).
En su discurso,  Barchiesi dijo que 
“el desafío de sacar a Mundaca es 
tremendo. Necesitamos a la mejor 
persona y es por eso que nosotros 
no nos demoramos ni un segundo 
ese mismo domingo, el día del con-
teo, en ir a apoyarte, Pepa”.
Hoffman cerró señalando que “los 
necesito a todos, unidos, para 
derrotar al Frente Amplio en su 
cuna, en Valparaíso, para abrir 
las puertas de la esperanza”.
Durante el acto, tomaron la palabra 
también los presidentes de los par-
tidos de Chile Vamos, como Guiller-
mo Ramírez (UDI), quien comentó 
que “acá estamos todos los opo-
sitores al Partido Comunista y al 
Frente Amplio. El ambiente que se 
respira acá, la cantidad de perso-
nas de todos los partidos apoyan-

do a la Pepa, no puede terminar 
en algo que no sea un gran triunfo 
en tres semanas más”.
Gloria Hutt (Evópoli) indicó, por su 
parte, que “el viento viene a favor 
nuestro. Siento esa energía posi-
tiva. La gente confía que lo pode-
mos hacer mejor porque cuando 
fuimos Gobierno lo hicimos mejor. 
Tenemos evidencia de que hici-
mos cosas importantes. Cuando 
eso pasa, la gente se da cuenta que 
existe un compromiso real”.
En tanto, Rodrigo Galilea (RN) dijo 
que “ver a todos los partidos im-
plicados es algo que inmediata-
mente genera ánimo, empatía, 
da la seguridad de que estamos 
haciéndolo bien y que vamos a 
llegar a la meta”.
En representación del Partido Re-
publicano, el ex candidato a Gober-
nador, Francesco Venezian, mani-
festó que “lo que valora la gente 
hoy día es la consecuencia, y eso 
es lo que pedimos. Hoy día el elec-
tor lo que quiere son autoridades 
consecuentes, que prediquen lo 
que dijeron y lo que propusieron 
dentro de sus campañas. Esta fue 
una buena campaña, una muestra 
de unidad, de que la derecha puede 
recuperar el sentido común, pero 
trabajando en equipo”.

María José Hoffmann lanza campaña 
por la segunda vuelta: "Tenemos que 
derrotar al Frente Amplio en su cuna, 
en Valparaíso"

La candidata a la Gobernación Regional encabezó un acto con 
alta presencia de figuras de la oposición, desde presidentes de 
partidos hasta senadores y diputados locales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/maria-jose-hoffmann-lanza-campana-por-la-segunda-vuelta-tenemos-que


8 Región de Valparaíso Miércoles 06 de Noviembre

F uncionarios del Ministerio 
de Desarrollo Social y Fa-
milia llevaron a cabo este 
miércoles una  paraliza-

ción de advertencia ante los nulos 
avances respecto al traslado desde 
las dependencias del edificio Es-
meralda de Valparaíso hacia otro 
inmueble.
El Directorio  Regional Valparaíso 
de la Asociación  Nacional de Fun-
cionarios del Ministerio de Desarro-
llo Social y Familia (Asofumi) criticó 
la  "reiterada indiferencia" de las 
autoridades  respecto a dar solu-
ciones sobre el traslado del servicio.
Así es como la Asamblea Regional 
Asofumi de Valparaíso, a través de 
un proceso de votación,  definió 

por amplia mayoría comenzar un 
proceso de movilización.
En ese sentido, explicaron que  "se 
ha puesto en aviso a toda la Red 
Intersectorial que trabaja con 
este servicio (Seremi de Desarro-
llo Social y Familia - Región de 
Valparaíso) que se realizará una 
paralización de advertencia por 
el día miércoles 6 de noviembre. 
Dicha información se hizo llegar a 
través de correo electrónico, utili-

zando la programación de «Res-
puesta Automática» de los correos 
institucionales".
La acción implicó que durante todo 
este miércoles  no se contestaron 
correos electrónicos, llamados 
telefónicos ni solicitudes canali-
zadas por otras vías.
En cuanto a lo que ocurrirá este jue-
ves 7, Asofumi indicó que se reuni-
rán con la subsecretaria de Servi-
cios Sociales, Francisca Gallegos, 

para abordar la situación de los tra-
bajadores de Valparaíso, exigiendo 
con ello una pronta solución.
"Los resultados de la reunión sos-
tenida con la autoridad se comuni-
carán en la Asamblea del próximo 
viernes 8 de noviembre,  instancia 
en la que se evaluará la paraliza-
ción y se proyectarán las próxi-
mas acciones sindicales", agrega-
ron los funcionarios.
Finalmente indicaron que desde 
el Directorio Regional se realizará 
un  trabajo informativo y de sen-
sibilización, dirigido a la totalidad 
de los funcionarios respecto del 
motivo de la paralización y de las 
acciones a seguir.

Funcionarios de Desarrollo Social 
en Valparaíso realizaron "paro de 
advertencia" por nulos avances del 
traslado desde edificio Esmeralda

La acción implicó que durante todo este miércoles no se 
contestaron correos electrónicos, llamados telefónicos ni 
solicitudes canalizadas por otras vías.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/funcionarios-de-desarrollo-social-en-valparaiso-realizaron-paro-de
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E l 30 de octubre pasado  se 
inició el segundo proceso 
formal de  participación 
ciudadana del proyecto 

de extensión ferroviaria desde Li-
mache a Quillota, La Cruz y La Ca-
lera. Esto, en el marco de la evalua-
ción ambiental de  la  iniciativaque 
traerá de vuelta el tren de pasajeros 
a la provincia de Quillota. 
En septiembre, EFE ingresó al 
Servicio de Evaluación Ambien-
tal (SEA) de Valparaíso la aden-
da,  documento que da  cuenta  de 
las adecuaciones y mejoras  del 
proyecto, en respuesta a las 562 
observaciones recibidas de los or-
ganismos públicos y de la comuni-
dad durante la primera etapa. Tras 
este paso, el SEA estableció un nue-
vo periodo  de participación ciuda-
dana, que se extenderá hasta el 12 
de diciembre,  con el objetivo de la 
comunidad pueda acceder a  la  in-
formación,  conocer los detalles 
de  la  adenda, así como presentar 
sus consultas y observaciones.
La jefa del proyecto, Claudina Ca-
brera, explicó que "siempre es-
tamos disponibles a escuchar a 
la comunidad para lograr hacer 
un mejor proyecto. Sin duda,  las 
modificaciones propuestas en  la 

adenda y que serán explicadas a la 
comunidad en este nuevo proceso 
de participación ciudadana, permi-
tirán que el proyecto y sus medidas 
se inserten de una manera más in-
tegrada en las comunas”.
Durante esta fase  se realizarán 
reuniones en las cuatro comunas 
relacionadas directamente  con 
el trazado ferroviario, donde los 
equipos de EFE presentarán el pro-
yecto con las modificaciones incor-
poradas en los distintos ámbitos: 
estaciones, pasos desnivelados, 
vialidad, medio humano, etcétera.
Además, para facilitar el acceso de 
la ciudadanía a toda la informa-
ción,  EFE desplegó en seis puntos 
estratégicos de la región de Val-
paraíso unos  novedosos  tótems 
informativos que estarán dispo-
nibles durante todo el proceso de 
participación ciudadana. Se trata 
de  aparatos con tecnología táctil 
que permiten  ingresar a los con-
tenidos completos de la adenda  y 
que incluyen los cambios sustanti-
vos que se hicieron al diseño origi-
nal para optimizar el proyecto. 
Los  dispositivos ya están insta-
lados en las municipalidades de 
Limache, Quillota, La Cruz y La 
Calera, además de ubicarse tam-

bién en dependencias del Gobier-
no Regional y del SEA.  Así, la ciu-
dadanía, cuenta con una manera 
rápida y sencilla de  acceder  a los 
documentos del proyecto de exten-
sión ferroviaria, que son una copia 
fiel de lo que se puede encontrar en 
el expediente ambiental disponible 
en la web del SEA.
Sobre los resultados del proceso de 
participación, Claudina Cabrera se-
ñaló que "tenemos certeza de que 

el diseño actual se hace cargo de 
insertar el proyecto territorial-
mente de manera sostenible y 
responsable, proponiendo un set 
de medidas y soluciones ambienta-
les robustas y mejores que el estu-
dio original”, agregó Cabrera. 

De forma paralela a la evaluación 
ambiental, el proyecto de extensión 
ferroviaria se encuentra en proceso 
de licitación de la fase de ingenie-
ría de detalle.
En este sentido, el gerente general 
de EFE Valparaíso, Miguel Saa-
vedra, destacó que "seguimos 
avanzando a paso firme con este 
proyecto, ya que hemos obtenido 
el RS, la recomendación satisfac-
toria por parte del Ministerio de 

Desarrollo Social, lo cual nos va 
a permitir avanzar también, junto 
con la tramitación ambiental, en los 
diseños y en la ingeniería de detalle 
de este anhelado proyecto de ex-
tensión del tren de pasajeros hacia 
La Calera”, expresó Saavedra.  

Comienza nueva fase de participación 
ciudadana de cara al ansiado proyecto 
que extenderá el tren a Quillota y La 
Calera

Hasta el 12 de diciembre la comunidad podrá acceder al 
contenido de la adenda que contiene las modificaciones 
al proyecto. De forma paralela a la evaluación ambiental, el 
proyecto de EFE Valparaíso continúa avanzando y logró RS 
para la fase ingeniería de detalle. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/comienza-nueva-fase-de-participacion-ciudadana-de-cara-al-ansiado
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/comienza-nueva-fase-de-participacion-ciudadana-de-cara-al-ansiado
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U n completo operativo de 
limpieza, retiro de ense-
res, residuos, material 
voluminoso y despeje 

de personas en situación de calle, 
está realizando durante esta sema-
na el Municipio de Viña del Mar en 

la ladera bajo la calle Toro Herrera, 
en Caleta Abarca, en el marco del 
programa de Recuperación de Es-
pacios Públicos.
La acción está a cargo de la Direc-
ción de Seguridad Pública, a través 
de la Unidad de Recuperación de 

Espacios Públicos, y  hasta el mo-
mento ha permitido retirar a dos 
personas que pernoctaban bajo 
la citada vía viñamarina.
De esta manera se responde a las 
denuncias efectuadas por vecinos y 
a la propia observación que hizo de 
la situación el personal municipal, 
sobre el foco de insalubridad que 
se había generado en el lugar, con 
ocurrencia de incivilidades durante 
el día y la noche, comisión de deli-
tos, ingesta de alcohol y drogas.
La alcaldesa Macarena Ripamonti 
señaló que  “estas acciones con-
cretas permiten recuperar espa-
cios de la ciudad, en un trabajo 
conjunto con los vecinos que le-
vantan la denuncia y nosotros 
como municipio, nos ponemos 
a disposición de solucionar las 
problemáticas que afectan a la 
comunidad”.
“La seguridad de los barrios de la 
comuna es una prioridad. En esa 
labor los funcionarios están desa-
rrollando todas las semanas estos 

operativos, lo que permite resguar-
dar a las personas y aumentar 
la limpieza y el orden en Viña del 
Mar”, destacó.
Debido a la envergadura de este 
operativo y a que el terreno a inter-
venir se encuentra en altura y es de 
difícil acceso,  las labores de des-
peje se extenderán durante toda 
la semana. En el operativo partici-
pan funcionarios de Operaciones y 
Servicios, Departamento de cons-
trucción e infraestructura Urbana, 
aseo, Prevención de Riesgo y de la 
unidad de recuperación de espacio 
público y Carabineros.
El vecino Juan de Mata Movillo se-
ñaló que ”me alegro enormemen-
te por este operativo en orden a 
despejar el costado hacia la Av. 
España. Esto era una inmundicia 
espantosa y lo que se está efec-
tuando es extraordinario porque se 
va a evitar el consumo de alcohol, 
los gritos en la noche y una infini-
dad de situaciones negativas”.

Desalojan ruco y realizan intenso 
operativo para recuperar el espacio 
público de la tradicional Caleta Abarca 
de Viña del Mar

Alcaldesa Ripamonti valoró el operativo de la Unidad de 
Recuperación de Espacios Públicos que ejecutó la acción 
en calle Toro Herrera, en respuesta a denuncias de vecinos, 
permitiendo recuperar un espacio público en el sector.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desalojan-ruco-y-realizan-intenso-operativo-para-recuperar-el-espacio
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desalojan-ruco-y-realizan-intenso-operativo-para-recuperar-el-espacio
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U n  grave accidente de 
tránsito se registró a eso 
de las 10:00 horas de este 
miércoles 6 de noviem-

bre en la entrada del túnel Los Ge-
melos, en Viña del Mar.
Por causas que deberán ser inves-
tigadas, el conductor de un camión 
tolva perdió el control de la máqui-
na,  impactó las barreras y chocó 
contra la estructura.
En primera instancia se presume 
que lo ocurrido en dirección desde 
Concón hacia Placilla  podría obe-
decer a un corte de frenos del ve-
hículo pesado.
Producto de la velocidad y el des-
control de la máquina, ésta termi-

nó estrellándose justo en el medio 
de ambas vías del túnel, para lue-
go volcarse.
Equipos de emergencia reportaron 
que  el conductor del camión fue 

rescatado en estado grave, y lue-
go fue trasladado al Hospital Dr. 
Gustavo Fricke.
Tres unidades del Cuerpo de Bom-
beros de Viña del Mar trabajaron 

en la emergencia, al igual que am-
bulancias del SAMU de la Ciudad 
Jardín.

Camión choca y se vuelca en la entrada 
del túnel Los Gemelos de Viña del 
Mar: chofer quedó atrapado entre los 
fierros de la máquina

Por causas que tendrán que 
ser investigadas, aunque se 
presume que se trató de un 
corte de frenos, el camión 
terminó su carrera contra la 
estructura.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camion-choca-y-se-vuelca-en-la-entrada-del-tunel-los-gemelos-de-vina-del
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D etectives pertenecientes 
a la Brigada Antinarcó-
ticos y Contra el Crimen 
Organizado Los Andes 

de la PDI, detuvieron a un hombre 

tras ser sorprendido con más de 
1.800 dosis de droga.
El sujeto que se dedicaba a la co-
mercialización de sustancias ilíci-
tas, fue denunciado a través de la 
plataforma Denuncia Seguro.
El trabajo de inteligencia policial y 
análisis criminal desplegado por 
la PDI, permitió establecer que 
el imputado mantenía en su vi-
vienda en Los Andes, un negocio 
como fachada, donde acopiaba, 
dosificaba y comercializaba los 
diferentes tipos de droga.
Oficiales incautaron clorhidra-
to de cocaína, cannabis sativa 
y cocaína base, avaluadas en 
más de dos millones de pesos, 
además, de dinero en efectivo pro-

ducto de las ventas.
Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, el imputado fue puesto a dis-

posición del Juzgado de Garantía 
de los Andes, parta efectuar el 
control de detención correspon-

diente y formalización por Infrac-
ción a la Ley de Drogas.

M ejorar las  condiciones 
de movilidad de los 
usuarios y disminuir 
los tiempos de viaje en 

las vías estructurantes hasta en un 
15%, son parte de los objetivos del 
proyecto de integración de semá-
foros de la comuna de Limache, el 
cual ya inició sus obras.
Dicha iniciativa, liderada por la 
Unidad Operativa de Control de 
Tránsito (UOCT), comenzó especí-
ficamente con obras vinculadas a 
la  normalización y conexión de 
los semáforos de calle Palmira 
Romano con Carelmapu, esquina 
que se sumará a otros 14 cruces que 
ubicados en las calles Urmeneta, 
República, Palmira Romano, Se-
rrano, Eastman, 18 de septiembre, 
Caupolicán y San Alfonso, esperan-
do estar cerradas las obras en mar-
zo del 2025.
Además, los trabajos sumarán 
la  instalación de cuatro cámaras 
de control de tránsito en puntos 
estratégicos de Limache para 
monitorear el tránsito, evitando 
detenciones prolongadas y resol-
viendo en tiempo real incidencias 
que se detecten en el sector céntri-

co de la comuna.
“Queremos seguir avanzando en 
nuestros proyectos de semafo-
rización y mitigar los problemas 
del tránsito en comunas alejadas 
de la conurbación Valparaíso-Vi-
ña y cumplimos con lo que nos 
encomendó el Presidente Boric al 
resolver las problemáticas pro-
pias de la congestión en ciudades 
en crecimiento como Limache, que 
ha experimentado un aumento en 

la circulación de sus habitantes. 
Además, al ser una comuna agríco-
la y con un alto potencial turístico, 
requiere una gestión de tránsito 
que permita mejorar las condicio-
nes de movilidad y seguridad de 
los usuarios”, indicó Edgardo Piqué, 
seremi de Transportes y Telecomu-
nicaciones.
En cuanto a la conexión de los 
semáforos, ésta se realizará me-
diante tecnología mixta, tanto a 

través de enlaces, como a través 
de la habilitación de redes móviles 
3G/4G, la cual colabora en la trans-
misión de datos entre el controla-
dor del semáforo y el centro de con-
trol ubicado en Viña del Mar.
Finalmente, respecto a la inversión 
de este proyecto, implica un finan-
ciamiento de más de $280 millo-
nes, los cuales provienen de fondos 
sectoriales del Ministerio de Trans-
portes.

Detienen a hombre que mantenía en su vivienda un 
negocio como fachada para vender drogas en Los 
Andes

UOCT dio inicio a los trabajos para la integración de los semáforos 
de Limache

El sujeto que se dedicaba 
a la comercialización de 
sustancias ilícitas, fue 
denunciado a través de 
la plataforma Denuncia 
Seguro.

Además, los trabajos sumarán la instalación de 
cuatro cámaras de control de tránsito en puntos 
estratégicos de Limache para monitorear el tránsito.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-hombre-que-mantenia-en-su-vivienda-un-negocio-como-fachada
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/uoct-dio-inicio-a-los-trabajos-para-la-integracion-de-los-semaforos-de
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D urante al menos 20 años 
el Gobierno Regional de 
Valparaíso tuvo como 
protagonistas a cuatro 

personajes que eran los encarga-
dos de “negociar” el presupuesto 
de la región. Como es sabido hoy la 
figura del Gobernador Regional es 
lo más parecido a lo que era la del 
presidente del Consejo Regional 
(Core), sobre ellos estaba lo que era 
la figura del Intendente Regional.
Hoy esas atribuciones se dividen 
entre el delegado o delegada presi-
dencial y en la figura del goberna-
dor o gobernadora regional. Hecha 
la separación y pese a ese cambio, 
lo cierto es que la manera de ne-
gociar y distribuir el presupuesto 
regional siempre en los últimos 
20 años ha sido la misma.
Desde la época de Juan Andueza 
pasando por Hardy Knittel, Ga-
briel Aldoney, Josefina Bilbao, Raúl 
Allard, Marco Antonio Núñez, Luis 
Guastavino, Iván de la Maza, Raúl 
Celis, Ricardo Bravo, Jorge Martí-
nez o el mismo Rodrigo Mundaca, 
siempre el denominador común 
eran los llamados cuatro jinetes, 
grupo conformado por los si-
guientes consejeros regionales: 
Manuel Murillo, del PPD; Roy Cri-
chton, de la Democracia Cristia-
na; Percy Marín, de Renovación 
Nacional; y Manuel Millones, ayer 
de la UDI, pero hoy independien-
te.
Ningún Intendente podía aprobar 

recursos o priorizar iniciativas sin 
la venia de estos cuatro protago-
nistas del Core. Cada uno de ellos 
manejaba una cantidad de votos 
importante de sus pares y si ellos 
no estaban de acuerdo simplemen-
te los proyectos no se aprobaban.
Por eso se habla de “negociacio-
nes”, porque el Gobernador -y lo 
mismo le pasaba antes al Inten-
dente- no puede disponer de los 
dineros regionales sin la aproba-
ción de los 28 consejeros quienes 

están divididos en bancadas y jus-
tamente éstas estuvieron dirigidas 
ya sea en forma directa o en las 
sombras por uno de estos cuatro 
jinetes.
Las salidas de Murillo, Marín, Crich-
ton y Millones son inminentes. Nin-
guno de ellos puede repostularse; 
de hecho, ninguno fue a la reelec-
ción en la pasada jornada electoral 
del 26 y 27 de octubre. La única 
chance que tienen de continuar 
en la política de elección popular 
es ser parlamentario el próximo 
año. 
Murillo quiere ir por Valparaíso y la 
costa, Marín apuesta por el interior 
y reemplazar a su señora Camila 
Flores que pretende ser candidata 
al Senado, Crichton también podría 
buscar la costa en el Parlamento 
y Manuel Millones tras su derrota 
electoral podría optar por ser dipu-
tado ya sea por el interior o la cos-
ta. Incluso, algunos piensan que 
hasta podría llegar a la papeleta 
del Senado como compañero de 
Carter, por ejemplo.

Cualquiera sea el escenario que 
elijan, deben renunciar en los próxi-
mos días. Antes del 15 de noviem-
bre deberían estar fuera del Con-
sejo Regional y, por ende, finalizar 
una de las etapas más largas de 
hacer política en ese cuerpo cole-
giado: Negociando el poder político 
para equiparar los recursos. Hoy el 
Consejo tiene una fuerza política in-
usual como es la del Partido Repu-
blicano y partidos históricos como 
la UDI sólo tienen un representante. 
Por eso es todo un misterio cómo 
será la nueva forma de tomar deci-
siones en el Core, considerando que 
en enero  asumen los nuevos conse-
jeros regionales y también tendre-
mos a una nueva lideresa regional 
o continuaremos con el actual Go-
bernador. Cómo se va a negociar, 
quiénes serán los nuevos jinetes y 
si seguirán entregando los recur-
sos más por un prorrateo político 
que por una necesidad real son 
materias que están la incógnita 
ya con los 4 jinetes fuera de ac-
ción.

El fin de una era en el 
Gobierno Regional 
con la salida de los “4 
jinetes”

Editorial
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E l Presidente de la Repúbli-
ca, Gabriel Boric,  decidió 
nombrar a otros cuatro 
nuevos subsecretarios y 

subsecretarias, los que se unen 
a Carolina Leitao, quien asume en 
reemplazo de Eduardo Vergara en 
la subsecretaría de Prevención del 
Delito, dependiente del Ministerio 
del Interior.
Leitao, es abogada de la Universi-
dad de Chile. Alcaldesa de Peñalo-
lén entre 2012 y 2024 y presidenta 
de la Asociación Chilena de Munici-
palidades desde el 2022.
En la Subsecretaría de Justicia 
asume Ernesto Muñoz Lamarti-
ne  en reemplazo de María Ester 
Torres Hidalgo, quien ocupaba ese 
cargo en calidad de subrogante, 
desde que  Jaime Gajardo  asumió 
como ministro de la cartera, como 

consecuencia de la salida del ex-
subsecretario Manuel Monsalve.
Ernesto Muñoz es abogado de la 
Universidad de Chile, MBA de la 
Universidad Alberto Hurtado, PhD 
(c), Máster en Políticas Públicas 
y Máster en Ciencia Política de la 
Universidad de California, Berkeley. 
Doctor (c) en Derecho por la Univer-
sidad de Valparaíso.  Fue director 
nacional del Servicio Nacional del 
Consumidor (SERNAC) entre 2014 
y 2018.
En la Subsecretaría de Obras 
Públicas asume Danilo Núñez 
Izquierdo,  en reemplazo de José 
Andrés Herrera Chavarría. El nue-
vo subsecretario es Ingeniero Civil 
Estructural de la Universidad de 
Chile. Fue director nacional de Pla-
neamiento del Ministerio de Obras 
Públicas entre 2023 y 2024 y sub-

secretario de Transportes entre 
2006 y 2007.
En la Subsecretaría de las Cul-
turas, las Artes y el Patrimonio, 
asume Jimena Jara Quilodrán, en 
reemplazo de Noela Salas Sharim. 
Jara Quilodrán es abogada de la 
Universidad Central de Chile, Ma-
gíster en Derecho de la Pontificia 
Universidad Católica de Chile y 
Máster en Derechos Fundamenta-
les de la Universidad Carlos III de 
Madrid. Fue subsecretaria de Ener-
gía entre los años 2014 y 2018.
En la Subsecretaría de Ciencia, 

Tecnología, Conocimiento e In-
novación asume Cristian Cue-
vas Vega  y deja su cargo Carolina 
Gainza. El nuevo subsecretario 
es Ingeniero Civil Industrial de la 
Universidad de Santiago. En los 
últimos años se desempeñó como 
coordinador de Innovación y Trans-
ferencia Tecnológica en la Oficina 
de Transferencia y Licenciamiento 
(OTL) de la Universidad de Tarapa-
cá, coordinando a diversos actores 
del ecosistema de innovación y 
emprendimiento tecnológico de la 
región de Arica y Parinacota.

Gobierno anuncia nuevos 
subsecretarios en Prevención del 
Delito, Justicia, Obras Públicas, 
Cultura y Ciencia

El Presidente de la República, Gabriel Boric, decidió nombrar 
a cinco nuevas autoridades para asumir responsabilidades en 
las respectivas reparticiones de Gobierno.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-confirma-cambios-de-cinco-subsecretarios
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L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno (Se-
gegob),  Camila Vallejo, 
afirmó que no hubo discon-

formidad ni críticas desde los par-
tidos que conforman la coalición 
de Gobierno por la renovación de 
cinco subsecretarías dispuesta por 
el Presidente Gabriel Boric.
“Entendemos algunas observa-
ciones críticas de unos dos o tres 
parlamentarios, pero  no hemos 
recibido ninguna disconformidad 
manifiesta por parte de los parti-
dos oficialistas”, afirmó la secreta-
ria de Estado.
“El clima ha sido de unidad, de en-
tendimiento de la importancia de 
reforzar el trabajo unitario  para 

secar adelante la agenda que el 
Presidente de la República ha com-
prometido ante el país y evidente-
mente también proyectar las tareas 
futuras”, agregó la ministra vocera.
En relación a la agenda del Ejecuti-
vo, comentó que “el Presidente de 
la República necesita y dispone 
además de todos sus ministros y 
ministras de Estado”, con el objeti-
vo de “seguir empujando proyectos 
como el término del CAE, la agenda 

de seguridad, la ley de presupuesto, 
los proyectos asociados a la cartera 
de salud, de mujer, como aborto o 
eutanasia y la reforma de pensio-
nes”.
“Aquí no hay tiempo que perder y 
eso ha sido parte no sólo del análi-
sis del gobierno sino que de todo el 
oficialismo, que  basta de preten-
der por parte de algunos sectores 
entramparnos en discusiones que 
no llevan a ninguna parte, sino 

que poner en el centro el trabajo 
que es lo que le corresponde a toda 
autoridad política y particularmen-
te al gobierno”, subrayó.
Asimismo, destacó que lo impor-
tante es “sacar adelante las refor-
mas, los proyectos y las gestiones 
necesarias para satisfacer las 
necesidades múltiples que tiene 
nuestra población”.
“Particularmente las que son más 
prioritarias en  seguridad pública, 
en seguridad social, y también en 
seguridad económica  a propósito 
de la necesaria reactivación eco-
nómica y productiva que requiere 
Chile para seguir desarrollándose”, 
comentó.

Vocera de Gobierno descarta 
disconformidad en partidos oficialistas 
tras ajuste en cinco subsecretarías

La ministra de la Secretaría General de Gobierno, 
Camila Vallejo, declaró que "no hemos recibido ninguna 
disconformidad manifiesta por parte de los partidos 
oficialistas".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-descarta-disconformidad-en-partidos-oficialistas-tras
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C omo  “una señal equi-
vocada hacia los chile-
nos”  calificó el diputado 
y presidente de la Unión 

Demócrata Independiente (UDI), 
Guillermo Ramírez, la decisión del 
Presidente Gabriel Boric de mante-
ner su actual gabinete de ministros, 
pese a que desde la oposición y sec-
tores del oficialismo esperaban un 
ajuste.
“Cuesta encontrar un área del go-
bierno que uno diga ‘esto va como 
avión, lo están haciendo bien’.  Y 
el mensaje del presidente Boric 
al final es como decir ‘mire, está 
todo bien, vamos a seguir por la 
misma ruta, vamos a seguir con 
los mismos equipos'”, dijo Ramírez 
en diálogo con radio Agricultura.

“En salud tenemos listas de es-
pera récord, muertes récord.  No 
importa, seguimos con el mismo 
equipo, seguimos en la misma línea. 
En educación, tenemos los SLEP que 
no funcionan, la educación pública 
destruida, particularmente los li-
ceos emblemáticos.  En materia 
de economía, tres años lleva el 
ministro Grau y el gobierno ha-
blando sobre el hidrógeno verde, 
la permisología, que los permisos 
ambientales”, ejemplificó.
También comentó que “venimos 
hace meses pidiéndole que cam-
bie al equipo de seguridad, pero el 
Presidente dice ‘no, vamos a seguir 
con los mismos equipos’. Entonces 
yo creo que una afirmación como 
que aquí no va a haber cambio de 

gabinete, es una afirmación que 
genera desesperanza en la gen-
te”, subrayó.
En ese sentido, manifestó que si lo 
tuviera en frente, le diría,  “Presi-
dente, su lealtad no está, no debe 
estar con los ministros. Su primera 
lealtad tiene que estar con los chi-
lenos que lo pusieron a usted en La 
Moneda, que votaron por usted”.
“Al final, cuando él toma la decisión 

de mantener un ministro, está mos-
trando una cierta lealtad con ese 
ministro que ha trabajado con él 
durante estos años,  pero cuan-
do es un ministro que no ha dado 
el ancho, que no ha hecho bien la 
pega, que no ha logrado resolver 
los problemas, el hecho de mante-
nerlo en su cargo es una deslealtad 
hacia los chilenos”, concluyó.

Presidente de la UDI tras descartarse 
el cambio de gabinete: “Genera 
desesperanza en la gente”

El presidente de la Unión Demócrata Independiente (UDI), 
Guillermo Ramírez, también comentó que "venimos hace 
meses pidiéndole que cambie al equipo de seguridad, pero el 
Presidente dice ‘no, vamos a seguir con los mismos equipos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-ramirez-udi-descartar-un-cambio-de-gabinete-genera
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E l Octavo Juzgado de Ga-
rantía de Santiago fijó para 
el jueves  14 de noviembre 
la audiencia de reformali-

zación del exfutbolista Jorge Val-
divia, por una segunda denuncia de 
violación presentada en su contra.
La solicitud había sido ingresada 
al tribunal el 29 de octubre por el 
fiscal de Género de la Fiscalía Re-
gional Metropolitana Oriente, Ro-
drigo Celis, en virtud de la denuncia 
ingresada el 22 de octubre, por un 
hecho que habría ocurrido el vier-
nes 18 del mismo mes.
Cabe mencionar que el exseleccio-
nado nacional de fútbol y ahora 
comentarista deportivo  dejó el lu-
nes 4 de noviembre la Cárcel de 
Rancagua, donde cumplió la me-
dida cautelar de prisión preventiva 
desde que fue formalizado por una 
primera violación, el 23 de octubre.
Su salida de prisión se dio luego 
de que la Corte de Apelaciones de 
Santiago cambiara esa cautelar 
por  arresto domiciliario noctur-
no,  arraigo nacional y prohibición 
de acercarse a la víctima.
Valdivia también  enfrenta una 
querella interpuesta en su contra 
por el Servicio de la Mujer y Equi-
dad de Género (Sernameg) por el 
primer caso de violación.
La directora del Sernameg, Priscilla 
Carrasco, señaló que "nos hemos 

puesto a disposición de las víctimas 
con el fin de  transmitirles la dis-
posición de nuestro servicio a re-
presentarlas jurídicamente y apo-
yarlas en los procesos de atención 
psicológica y social".
"Y en estos casos, podemos decir 
que ya tenemos la representación 
jurídica de una de ellas, con quien 
vamos a trabajar de manera coor-
dinada con la fiscalía para avanzar 
en estos procesos", añadió Carras-
co.

R E L ATO  D E  L A
D E N U N C I A N T E
Según el relato de la denunciante, 
se reunió con Valdivia en el local 
“Chicha en Ají”, ubicado en Manuel 
Montt, comuna de Providencia.  El 
propósito del encuentro era dis-
cutir el diseño de un tatuaje que 
Valdivia quería realizarse. Duran-
te la reunión, ambos consumieron 
dos pisco sour.
La denunciante afirmó que, des-
pués de consumir la primera copa, 
Valdivia le ofreció seguir bebien-
do.  “Ya estaba media borracha”, 
aseguró la víctima, pero aun así 
aceptó una segunda copa. Tras 
esto, la mujer manifestó que no 
recuerda nada más de lo sucedido 
durante esa noche.
La mañana siguiente, la mujer des-
pertó en su departamento, sintién-

dose confusa y con dolor vaginal. 
De inmediato, contactó a Valdivia, 
quien, según la denunciante,  le 
confirmó que habían tenido rela-
ciones sexuales.
Preocupada por la situación, la 
víctima decidió investigar y con-
sultó en conserjería de su edificio. 
Gracias a las cámaras de seguri-
dad,  descubrió que ambos llega-
ron a su domicilio alrededor de 
las 22:20 horas del día domingo 
20 de octubre.
Tras la denuncia, el fiscal jefe Fran-
cisco Lanas Madrid ordenó diligen-
cias. Entre ellas, se instruyó que  la 
mujer se sometiera a exámenes 
sexológicos, toxicológicos y de 
alcoholemia en el Servicio Médico 
Legal.
Además, la Fiscalía de Género, 
encabezada por la fiscal Andrea 
Contreras, se constituyó en la 35a. 
Comisaría de Delitos Sexuales para 
tomar la declaración de la vícti-
ma.
Además, se solicitó a esa unidad 
policial realizar el levantamiento 
de las cámaras de seguridad del 
edificio de la víctima y  empadro-
nar a posibles testigos que pudie-
ran aportar información sobre lo 
sucedido.

VA L D I V I A  N I E G A  TO D O
Posteriormente, Jorge "Mago" Val-
divia  negó tajantemente haber 
cometido una agresión sexual en 
contra de la mujer  que lo denun-
ció ante la Fiscalía Metropolitana 
Oriente y afirmó que se trató de una 
"relación consensuada".
"Ante la circulación en algunos 
medios de comunicación respecto 
a que existe una denuncia en mi 
contra por agresión sexual,  quiero 
señalar que desconozco las mo-
tivaciones de esa acción, pero nie-
go tajantemente haber agredido 
sexualmente a ninguna persona", 
dijo Valdivia en una declaración 
pública.
Luego agregó que  "Mantuve una 
relación consensuada con una 
mujer adulta, y por esa razón voy 
a ponerme a disposición del Mi-
nisterio Público mañana a prime-
ra hora".
"Colaboraré en todo para que 
esto se pueda esclarecer lo antes 
posible.  Pido a los medios de co-
municación prudencia y resguar-
dar mi derecho a la presunción de 
inocencia", dijo Jorge Valdivia en su 
declaración.

Jorge Valdivia será formalizado el 14 
de noviembre tras segunda denuncia 
por violación

Valdivia también enfrenta una querella interpuesta en su 
contra por el Servicio de la Mujer y Equidad de Género 
(Sernameg) por el primer caso de violación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jorge-valdivia-sera-formalizado-el-14-de-noviembre-tras-segunda-denuncia
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L a ministra del Interior,  Ca-
rolina Tohá, y el subse-
cretario  Luis Cordero, se 
ausentaron de una pauta 

de prensa donde el 0S7 de Carabi-
neros daría a conocer los exitosos 
resultados de los allanamientos del 
martes en La Pintana contra la ban-
da del «Dios de la guerra».
También se excusaron de asistir 
el subsecretario de Prevención del 
Delito,  Eduardo Vergara, y el de-
legado presidencial metropolita-
no, Gonzalo Durán.
Esto, luego que todo se transfor-
mara en un papelón debido a la si-
tuación en la 41ª Comisaría de esa 
comuna, donde se encuentran los 11 
detenidos a la espera de su control 
y formalización fijada para maña-
na.  Cuatro intentaron una fuga, 
uno lo logró y el líder del grupo 
fue recapturado por medio de un 
balazo.

En la pauta, el general director de 
Carabineros, Marcelo Araya, asu-
mió lo ocurrido y dijo que la fuga 
parcial y la recaptura de tres de-
tenidos, entre ellos el herido,  "da 
cuenta de la peligrosidad de estos 
individuos".
Acerca del fugado, señaló 
que  "nuestros servicios especia-
lizados y nuestras unidades terri-
toriales lo están buscando". Agre-
gó que "de ser necesario también 
se impone una investigación para 
aclarar la situación respecto de lo 
administrativo y disciplinario".

Por su parte, el fiscal metropolitano 
Sur, Héctor Barros, expresó que "se 
ha sacado de circulación a una 
serie de imputados que estaban 
causando violencia y lesiones y 
homicidios en el último tiempo en 
La Pintana".
En cuanto al prófugo, aseguró 
que  "no es un miembro impor-
tante de la organización, sino 
que está entre los eslabones de la 
guardia y distribución de droga 
en menores cantidades".
La fuga se produjo la madrugada 
de este miércoles en la comisaría 

donde  los imputados esperan su 
control de detención fijado para 
mañana jueves. Uno de los sujetos 
pidió ir al baño y cuando el carabi-
nero abrió la reja del calabozo, se le 
fueron encima.
Cuatro detenidos comenzaron a co-
rrer por la unidad y en esas circuns-
tancias el líder de la banda, Bryan 
Rojas, recibió un tiro que frenó su 
intentona. Fue hospitalizado. Otros 
dos fueron capturados sin disparos, 
mientras que Palomino Gacitúa lo-
gró darse a la fuga.
Bryan Rojas es sobrino de Vaster 
Miller Guajardo, más conocido 
como «El Dios de la guerra», quien 
murió a balazos el pasado 10 de 
septiembre. Tras la muerte de Mi-
ller, Rojas asumió el liderazgo de 
la banda delictual. Fue detenido en 
su guarida de San Bernardo, desde 
donde dirigía el tráfico en La Pinta-
na.

Ministra y subsecretario del Interior no 
asisten a pauta de prensa sobre banda 
del «Dios de la Guerra» tras fuga desde 
comisaría

Un verdadero papelón se vivió en la 41ª Comisaría de 
Carabineros, desde donde cuatro detenidos intentaron 
escapar, lográndolo sólo uno de ellos. Jefe de la policía 
uniformada dijo que lo ocurrido en la unidad "da cuenta de la 
peligrosidad de estos individuos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-y-subsecretario-del-interior-no-asisten-a-pauta-de-prensa-sobre
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P or unanimidad, la Sala 
de la Cámara de Diputa-
dos aprobó y despachó al 
Senado  el proyecto que 

perfecciona el Registro Nacional 
de Prófugos de la Justicia. Su ob-
jetivo es facilitar la identificación 
de quienes se incorporen en dicha 
nómina.
Además,  declarar el carácter pú-
blico del registro, para ciertos 
casos, pretende ser una medida de 
protección de la sociedad. Igual-
mente, se espera con ello disuadir 
la comisión de delitos y ayudar a la 
captura de quienes se encuentran 
prófugos de la justicia.
La moción original, respaldada por 
el Gobierno, la promovió el dipu-

tado Jorge Guzmán (Evópoli). En 
ella se establece que la Policía de 
Investigaciones (PDI) y Carabine-
ros, en conjunto con el Ministerio 
Público, priorizarán los casos que 
se incluirán en el registro.
Ambas policías confeccionarán 
un listado con el nombre, fo-
tografía y delito investigado o 
cometido por las personas bus-
cadas. Este se publicará en sus por-
tales institucionales y en medios de 
comunicación. Además, agrega que 
un reglamento del Ministerio de Se-
guridad Pública regulará la elabo-
ración del listado y los criterios de 
priorización y coordinación policial.
El texto también ordena que el avi-
so  incluya los datos de contacto 

de las policías. Con esto se insta a 
quienes tengan información rele-
vante a comunicarse directamente 
con ellas. Por otro lado, los medios 
de comunicación y personas que 
difundan esta información deberán 
cumplir con las disposiciones para 
asegurar su correcta difusión.
La ministra del Interior, Carolina 
Tohá, destacó que el Gobierno par-
ticipó en este debate e  incorporó 
indicaciones a la norma. En cuan-
to a la motivación del proyecto, re-
levó que sea una oportunidad para 
que la ciudadanía colabore, sobre 
la base de las prioridades estable-
cidas por las policías.
Asimismo, aclaró que la propues-
ta no entra en contradicción con 

la presunción de inocencia, sino 
se trata de favorecer la búsqueda 
de quienes están resistiendo un 
llamado para cumplir una concu-
rrencia a tribunales, una prisión 
preventiva o una condena.

Cámara aprueba proyecto que 
perfecciona el Registro Nacional de 
Prófugos: facilitará la identificación de 
dicha nómina

Se espera con ello 
disuadir la comisión 
de delitos y ayudar a la 
captura de quienes se 
encuentran prófugos de la 
justicia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-aprueba-proyecto-que-perfecciona-el-registro-nacional-de
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La PDI investiga un nuevo ata-
que a balazos en la comuna de 
La Pintana, donde en los últimos 
meses se registran constantes en-
frentamientos entre bandas rivales 
que se disputan el territorio para la 
venta de drogas.
Esta vez, la balacera ocurrió alre-
dedor de las 22:00 horas de este 
martes en la población El Castillo, 
donde dos hombres de 25 a 30 
años fueron atacados a tiros por 
desconocidos que luego se die-
ron a la fuga, quedando ambos 
gravemente heridos.
Por instrucciones de la Fiscalía Me-
tropolitana Sur, el caso quedó a car-

go de la Brigada de Homicidios de 
la PDI, que concurrió al lugar junto 
al Equipo Contra el Crimen Organi-
zado y Homicidios (ECOH) para ini-
ciar las primeras pesquisas.

Ataque a balazos deja a dos hombres 
gravemente heridos en población de La 
Pintana

Federación de Sindicatos de Conaf se 
declara en "estado de alerta" y anuncia 
acciones de protesta a nivel nacional

La Federación Nacional de Sindi-
catos de la Corporación Nacional 
Forestal (Fenasic), en alianza con 
el Sindicato Nacional de Guar-
daparques y Trabajadoras/es de las 
Áreas Silvestres Protegidas, SNGP, 
que representan a más del 80% 
de los trabajadores y trabajadoras 
de todo el país, se declararon en 
"estado de alerta" y dispuestos 
a tomar todas las acciones que 
sean necesarias, ante los conti-
nuos incumplimientos por parte 
de la Dirección Ejecutiva de Conaf 
de los compromisos y protocolos 
establecidos en acuerdos laborales 

recientes, que buscan garantizar un 
entorno seguro y digno para sus re-
presentados.

El subsecretario del Interior, Luis 
Cordero, confirmó que Carabi-
neros inició un sumario admi-
nistrativo tras la fuga de cuatro 
detenidos en la 41° Comisaría de 
La Pintana, lo que se suma a la 
investigación penal que inició el 
Ministerio Público por los hechos 
ocurridos de madrugada de este 
miércoles.
Lo anterior fue confirmado cuan-
do se le consultó por su inasisten-
cia a la actividad con los medios 
de comunicación en relación al 
operativo que permitió detener a 
11 personas vinculadas a una ban-
da que operaba en San Bernardo y 
La Pintana. Los mismos que pro-
tagonizaron el intento de fuga.
En ese sentido confirmó lo que 
desde el Ministerio del Interior 
informaron que “en esta ocasión 
nosotros no participamos, entre 
otras razones porque es un pro-
cedimiento que está en curso”.
 “Además, por la fuga que se pro-
dujo anoche, se da origen a una 
investigación penal que abrió el 
Ministerio Público y un sumario 
administrativo que instruyó Ca-
rabineros”, dijo el subsecretario.
Agregó que tenía programado el 

comité policial, donde participó 
Carabineros y la Policía de Investi-
gaciones (PDI) y se trató la fuga de 
los detenidos.
“Es un tema que nosotros conver-
samos esta mañana, de hecho le 
hemos solicitado un conjunto de 
antecedentes a Carabineros so-
bre situaciones de evasión de 
estas características”, informó.
“Además de la investigación que 
ha abierto el Ministerio Público, se 

ha abierto un sumario adminis-
trativo para dimensionar lo que 
pudo haber sucedido en ese 
lugar. Las evasiones en general 
siempre tienen que ser analizadas 
respecto a cualquier institución 
que tiene a cargo custodiar a per-
sonas privadas de libertad”, expli-
có Cordero.
En el intento de fuga participaron 
cinco detenidos, uno de ellos logró 
huir, quien según el fiscal Héctor 

Barros, a cargo de las investiga-
ción, se trataría de un traficante 
menor que participaba de las 
acciones de la banda.
Otros cuatro fueron recapturados, 
uno de ellos, el líder de la banda 
quedó herido. Los otros tres fue-
ron trasladados este miércoles 
de la comisaría a otra unidad 
policial por razones de seguri-
dad.

Confirman investigación penal y sumario 
administrativo en Carabineros tras fuga de 
cuatro detenidos desde comisaría de La Pintana

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Dos hombres de 25 a 30 
años fueron atacados 
a tiros en la población 
El Castillo, por parte 
de desconocidos que 
luego se dieron a la 
fuga, quedando ambos 
gravemente heridos.

En el intento de fuga 
participaron cinco 
detenidos, uno de 
ellos logró huir, quien 
según el fiscal Héctor 
Barros, a cargo de 
las investigación, 
se trataría de un 
traficante menor que 
participaba de las 
acciones de la banda.

Acusan continuos 
incumplimientos por 
parte de la Dirección 
Ejecutiva de Conaf de 
los compromisos y 
protocolos establecidos 
en acuerdos laborales 
recientes.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-deja-a-dos-hombres-gravemente-heridos-en-poblacion-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/federacion-de-sindicatos-de-conaf-se-declara-en-estado-de-alerta-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/confirman-investigacion-penal-y-sumario-administrativo-en-carabineros
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/federacion-de-sindicatos-de-conaf-se-declara-en-estado-de-alerta-y
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-deja-a-dos-hombres-gravemente-heridos-en-poblacion-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ataque-a-balazos-deja-a-dos-hombres-gravemente-heridos-en-poblacion-de
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D onald Trump regresa 
triunfal a la Casa Blan-
ca  y con más fuerza y 
apoyo que hace ocho 

años.
El republicano logró un  contun-
dente triunfo ante Kamala Ha-
rris que le permite un épico regreso 
a la presidencia de Estados Unidos.
Trump, que ganó las elecciones de 
2016 y perdió las de 2020,  se im-
puso con una rápida ventaja a 
Harris, quien hace poco más de 100 
días sustituyó a  Joe Biden  como 
candidata demócrata.
Según las proyecciones,  Trump 
se impuso en los estados clave 
de  Carolina del Norte, Georgia, 

Pensilvania y Wisconsin, lo que le 
permitió superar ya el mínimo de 
270 votos electorales que lo devuel-
ven a la presidencia.
"Es una magnífica victoria para el 
pueblo estadounidense que nos 
permitirá hacer de nuevo gran-
de a Estados Unidos", dijo Trump 
antes de la confirmación oficial al 
declararse ganador en un discurso 
en Florida ante sus seguidores y ro-
deado de su familia y de su compa-
ñero de fórmula,  JD Vance,  futuro 
vicepresidente.
"Vamos a ayudar a sanar nues-
tro país", dijo el republicano de 
78 años, que prometió una nueva 
"edad de oro".

"Estados Unidos  nos ha dado un 
mandato sin precedentes y pode-
roso", agregó.
La campaña de Harris había anun-
ciado varias horas antes que la 
candidata no hablaría mientras se 
siguieran contando votos. Y nada 
se supo de ella en toda la madru-
gada.
Trump es el  segundo presidente 
que logra dos mandatos no con-
secutivos después de Grover Cleve-
land en el siglo XIX.
En los cuatro años que estuvo fue-
ra del poder superó todas las po-
lémicas y sus problemas legales 
y regresa a una Casa Blanca de la 
que  se marchó en enero de 2021 

poco después del as alto de sus 
seguidores al Capitolio el día que 
se certificaba el triunfo de Biden y 
una derrota que nunca aceptó.
Vuelve con una  retórica aún más 
radical contra la inmigración  y 
prometiendo una mejora eco-

Trump logra un regreso triunfal a la 
presidencia de Estados Unidos con 
una contundente victoria ante Kamala 
Harris

El magnate es el segundo 
presidente que logra 
dos mandatos no 
consecutivos después 
de Grover Cleveland en el 
siglo XIX.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-logra-un-regreso-triunfal-a-la-presidencia-de-estados-unidos-con
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nómica  tras años marcados por 
una  elevada inflación.  Entre sus 
propuestas  está una  deportación 
masiva de migrantes indocumen-
tados, para frenar lo que él califica 
como "invasión" del país y  poner 
fin a las guerras de Ucrania y Me-
dio Oriente.
Harris no pudo emular el triunfo de 
Biden, quien tras un mal desempe-
ño en el primer debate ante Trump 
y la presión por las dudas de su 
capacidad por su avanzada edad, 
dio paso a su vicepresidenta, que 
como  Hillary Clinton  en 2016 fra-
casó en su intento de ser la primera 
mujer presidenta.
Las encuestas preveían un empate 
técnico y que se tardaría en cono-
cer el resultado,  pero  la victoria 
terminó siendo más rápida de lo 
previsto al ganar en Carolina del 
Norte y dar la vuelta a Georgia, 
Pensilvania y Wisconsin, estados 
en los que había perdido ante Biden 
en 2020.
Con esos triunfos y al confirmar la 
victoria en bastiones tradicionales, 
como Texas y Florida, por ejem-
plo,  superó los 270 votos necesa-
rios a falta de que se conozcan los 
resultados de otros estados que 
ya son irrelevantes.
La victoria del republicano es de 
una escala aún mayor que el de 
2016 ya que a diferencia de ese año 
ante Clinton,  Trump también se 

han impuesto en el voto popular.
"Es un hombre de 78 años que en-
frenta cuatro casos criminales 
(en uno ha sido condenado y es-
pera sentencia en tres semanas), 
un puñado de casos civiles, insultó 
a varios grupos demográficos y 
suma incontables escándalos en 
los últimos ocho años", recordó 
Gary O'Donoghue, corresponsal de 
la BBC en Estados Unidos.
"Regresar a la Casa Blanca por un 
segundo mandato es un logro ex-
traordinario  en términos políti-
cos", agregó.
Trump además tendrá a su favor 
que los republicanos recuperan el 
control del Senado, que estaba en 
manos de los demócratas, lo que le 
permitirá avanzar con su agenda 
política.
Ventaja desde el inicio
La noche fue incluso más plácida de 
lo que muchos esperaban.
Trump defendió su victoria en Ca-
rolina del Norte. Luego dio vuelta a 
Georgia tras haberlo perdido con-
tra Biden en 2020 y luego lo hizo 
con Pensilvania, y finalmente Wis-
consin,  lo cual le permitió asegu-
rarse las llaves de la Casa Blanca.
Con ello superó los 270 votos en el 
Colegio Electoral a falta de cono-
cerse el resultado de varios esta-
dos,  incluidos tres que iban a ser 
clave y ya no importaron: Michi-
gan, Arizona y Nevada.

Trump suma 279 votos electorales 
al ganar en:

Indiana (11)
Kentucky (8)
Virginia Occidental (4)
Carolina del Sur (9)
Oklahoma (7)
Misuri (10)
Tennessee (11)
Alabama (9)
Florida (30)
Arkansas (6)
Dakota del Sur (3)
Dakota del Norte (3)
Wyoming (3)
Texas (40)
Luisiana (8)
Utah (6)
Montana (4)
Mississippi (6)
Ohio (17)
Kansas (6)
Iowa (6)
Idaho (4)
Carolina del Norte (16)
Georgia (16)
Pensilvania (19)
Wisconsin (10)
Alaska (3)

Harris tiene 223 votos tras impo-
nerse en:
Vermont (3)
Maryland (10)
Washington DC (3)

Massachusetts (11)
Delaware (3)
Rhode Island (4)
Nueva York (28)
Illinois (19)
Colorado (10)
California (54)
Oregón (8)
Washington (12)
Hawái (4)
Virginia (13)
Nuevo México (5)
Minesota (10)
Nueva Jersey (14)
New Hampshire (4)
 
Harris ganó California, el esta-
do con más votos electorales 
(54),  mientras que Trump se im-
puso en Texas (40) y en Florida 
(30), que se confirma ya como bas-
tión republicano.
Pero los triunfos más importante 
los logró el magnate en Pensilva-
nia, Georgia y Wisconsin, donde 
había perdido hace cuatro años, 
y en Carolina del Norte, un estado 
en el que ya había ganado en 2016 
y 2020 y que ahora se anticipaba 
muy igualado.
Aunque quedan por conocerse 
algunos resultados,  ya está con-
firmado que Trump volverá a la 
Casa Blanca en un retorno políti-
co histórico.
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E l Partido Republicano 
logró el control de la Cá-
mara Alta del Congreso 
de Estados Unidos al ha-

cerse con 51 escaños, suficientes 
para tener la mayoría, después de 
que la senadora por Nebraska Deb 
Fischer haya logrado la reelección, 
una destacada victoria para la 
formación roja, que arrebata así el 
dominio del Senado al Partido De-
mócrata.
Fischer se impuso al candidato 
independiente Dan Osborn, mien-
tras que otros dos republicanos 
consiguieron los escaños de dos se-
nadores demócratas. El candidato 
republicano por el estado de Ohio 
ganó a su rival, Sherrod Brown, que 
aspiraba a obtener la reelección en 
las urnas; y el gobernador de Virgi-
nia, Jim Justice, ocupará el escaño 
que deja vacante el senador inde-

pendiente, antes demócrata, Joe 
Machin.
El líder de la minoría republicana en 
el Senado de Estados Unidos, Mitch 
McConnell, de 82 años y en el cargo 
desde 2007, anunció a principios de 
este año que se retiraría del cargo 
después de que acabara su manda-
to (en esta cita electoral), por lo que 
se desconoce quien será el próximo 
líder de la mayoría de esta cámara.

PRIMERA TRANSGÉNERO
La demócrata  Sarah McBride  se 
convirtió en la primera mujer trans-
género en conseguir un escaño en 
el Congreso de Estados Unidos, se-
gún proyecciones de los resultados 
de las elecciones estadounidenses.
McBride, de 34 años, consiguió 
representar a Delaware en el 
Congreso de Estados Unidos, al 
haber ganado con un 57,6% de 

los votos al aspirante republica-
no John Whalen III. En 2020 se 
convirtió en la primera persona que 
se identifica como transgénero en 
ocupar un escaño en el Senado de 
un estado.
"¡Gracias, Delaware! Gracias a 
sus votos y a sus valores, me sien-
to orgullosa de ser su próxima 
miembro del Congreso. Delawa-
re ha enviado un mensaje alto y 
claro: debemos ser un país que 
proteja la libertad reproductiva, 
que garantice licencias remu-
neradas y guarderías infantiles 

asequibles para todas nuestras 
familias, que garantice que la vi-
vienda y la atención sanitaria es-
tén disponibles para todos y que 
esta sea una democracia lo sufi-
cientemente grande para todos", 
expresó a través de su perfil en la 
red social X.
Durante una entrevista con la cade-
na de televisión NBC en septiembre, 
McBride dijo que su objetivo en el 
Congreso era  trabajar para rom-
per el estancamiento partidista 
y aprobar leyes como los permisos 
retribuidos por razones médicas.

El Partido Republicano de Trump logra 
hacerse del control del Senado en 
Estados Unidos

De igual forma, la candidata del Partido Demócrata, Sarah 
McBride, se convirtió en la primera mujer transgénero en 
conseguir un escaño en el Congreso de Estados Unidos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/el-partido-republicano-de-trump-logra-hacerse-del-control-del-senado-en


Deportes
Miércoles 06 de Noviembre 28

Aunque Erick Pulgar es una pieza 
clave del Flamengo,  su continui-
dad en el cuadro brasileño a largo 
plazo no está garantizada. El vo-
lante chileno termina contrato con 
el Mengao en diciembre del 2025 

y todavía no alcanza un acuerdo 
para una renovación. Es más, el se-
leccionado nacional habría desper-
tado el interés de otro gigante de 
Sudamérica.
Según dio a conocer el periodista 

brasileño Pablo Raphael, River Pla-
te de Paulo Díaz  estaría interesa-
do en fichar al antofagastino de 
cara a la temporada 2025.
Eso sí, el cuadro "millonario"  ten-
dría que realizar un gran esfuerzo 

para sacarlo del conjunto cario-
ca, que busca extenderle el vínculo 
por hasta 2027.
"La idea de la actual directiva  es 
iniciar conversaciones de reno-
vación con Pulgar  al final de la 
temporada. El chileno tiene contra-
to hasta finales de 2025, y cuenta 
con el apoyo de Filipe Luis para la 
renovación del contrato", sostuvo el 
comunicador.
Además, añadió:  "El deseo de 
Pulgar es permanecer en el Ru-
bro-Negro. River Plate está inte-
resado en el jugador, pero hasta 
el momento no ha hecho ninguna 
oferta oficial".

Pese a que había trascendido que 
la denuncia de Universidad de Chi-
le en contra de Colo-Colo por su-
puesto desacato del técnico Jorge 
Almirón había sido rechazada por 
el Tribunal de Disciplina, todavía 
faltaba que fuera oficial. Y ya está 
todo confirmado.
Este miércoles, a través de un es-
cueto comunicado, el organis-
mo ratificó el rechazo del reclamo 
de los azules contra el "Cacique".
"En relación a la causa Rol N° 
117/24, denuncia interpuesta por el 
club Universidad de Chile en con-
tra de Colo-Colo, la Primera Sala 
del Tribunal de Disciplina en sesión 
efectuada con esta fecha, resolvió, 
por votación dividida, de  cuatro 
votos por la posición mayoritaria 
y dos por la minoritaria, absolver 

al club denunciado", sostiene la 
misiva.
"Se deja constancia que la sen-
tencia fundada será notificada 
próximamente. Sin embargo, el Tri-
bunal estima pertinente informar, 
por ahora, que la mayoría de los 
integrantes de la Sala considera-
ron que no existieron en la causa 
antecedentes probatorios, com-

pletos y contundentes, que ame-
ritaran imponer las sanciones con-
templadas en la reglamentación 
para un eventual desacato", añade.
Con esto, se espera que en los 
próximos días salga la sentencia 
completa con los argumentos es-
pecíficos que llevaron a rechazar la 
denuncia,  aunque Universidad de 
Chile puede apelar.

De esta manera, el Campeonato 
Nacional se definirá este fin de se-
mana, donde  Colo-Colo, líder con 
66 puntos, visitará a Deportes 
Copiapó en el Luis Valenzuela Her-
mosilla a las 16:00 horas, mientras 
que a la misma hora,  Universidad 
de Chile, que tiene 64 unidades, 
recibirá a Everton  en el Estadio 
Nacional.

Tribunal de Disciplina de la ANFP ratifica 
fallo que absuelve a Colo-Colo de la 
denuncia de U. de Chile

Aseguran que Erick Pulgar despertó el interés de River Plate para la 
temporada 2025

La votación fue de 4-2 a 
favor del "Cacique" y el 
argumento principal es que 
"no existieron en la causa 
antecedentes probatorios, 
completos y contundentes, 
que ameritaran imponer las 
sanciones contempladas".

El volante chileno sería 
pretendido por el cuadro 
"millonario", elenco donde 
milita el nacional Paulo 
Díaz como refuerzo para la 
temporada 2025.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tribunal-de-disciplina-de-la-anfp-ratifica-fallo-que-absuelve-a
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/aseguran-que-erick-pulgar-desperto-el-interes-de-river-plate-para-la
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Felipe Loyola  es otro de los chi-
lenos que sigue destacando en el 
fútbol argentino. La noche de este 
martes, el nacional tuvo una gran 
actuación en la  goleada de Inde-
pendiente de Avellaneda por 3-0 
frente a Unión Santa Fe en el esta-
dio Libertadores de América, por la 
21° fecha de la Liga trasandina.
El seleccionado nacional fue titular 
y clave en el tercer gol del "Rojo", 
cuando  recuperó un balón en el 
área rival para permitir que Igna-
cio Maestro Puch definiera ante la 
salida del portero y sentenciara la 
victoria a los minutos.
Tras el cotejo, la prensa argentina 
llenó de elogios al exjugador de 
Huachipato por su desempeño en 
el regreso a los triunfos de su club 
después de dos partidos.
Por ejemplo, el diario Olé resaltó: 
"Tuvo mucha participación, por lo 

general buena. Llegó dos veces al 
área de enfrente y tuvo una chance 
clara de gol con un cabezazo que le 
atajó Cardozo a puro reflejo".
En tanto, el medio partidario Loco 
X el Rojo sostuvo: "Volvió al medio-
campo y su rendimiento levantó. El 

arquero le sacó su gol. Encaró, fue 
para adelante y colaboró en de-
fensa. Todoterreno".
"Volvió a su posición y el medio-
campo respiró. Posiblemente no fa-
lló en ninguna acción del juego to-
doterreno que aplica y con el cual 

le brinda intensidad al equipo”, 
añadió el sitio "Infierno Rojo".
Consignar que con la goleada, In-
dependiente de Avellaneda esca-
ló al octavo lugar de la tabla, con 
30 puntos, a nueve de los líderes 
Vélez Sarsfield y Huracán.

El destacado momento que 
vive  Alexander Aravena en Bra-
sil  con la camiseta de Gremio de 
Porto Alegre le permitió ser consi-
derado por el técnico de la Selec-

ción Chilena, Ricardo Gareca, en la 
nómina de cara a los partidos de 
noviembre ante Perú y Venezuela 
por las Clasificatorias.
Y la convocatoria del joven delante-

ro no dejó indiferente a la prensa 
incaica,  que  lo llenó de elogios  y 
hasta lo ve como una seria amena-
za de cara al cotejo del próximo 15 
de noviembre en Lima.

El diario Líbero resaltó el valor de 
mercado que tiene el ex atacante 
de Universidad Católica por  sobre 
figuras de la escuadra del Rímac.
"Bicampeón chileno que vale más 
que Lapadula y Guerrero fue con-
vocado por Gareca ante Perú", en 
referencia a los títulos obtenidos 
por el Monito con los cruzados.
Además, el citado medio agregó 
que  "Alexander Aravena tie-
ne un valor en el mercado de 
5 millones de euros. Mientras 
que ‘El Bambino’ y ‘El Depreda-
dor’ cuestan 1.50 millones y 100 
mil euros, respectivamente". 

Alexander Aravena asusta a la prensa 
peruana: "Vale más que Lapadula y 
Guerrero"

"Todoterreno": Felipe Loyola se llenó de elogios tras destacar en 
goleada de Independiente

El seleccionado nacional fue 
titular y clave en el tercer gol 
del "Rojo" ante Unión Santa 
Fe en el estadio Libertadores 
de América.

La convocatoria del joven 
delantero de Gremio a la 
Roja no dejó indiferente a la 
prensa incaica, que ve al ex 
Universidad Católica como 
una seria amenaza de cara 
al partido del próximo 15 de 
noviembre en Lima por las 
Clasificatorias.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/todoterreno-felipe-loyola-se-lleno-de-elogios-tras-destacar-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alexander-aravena-asusta-a-la-prensa-peruana-vale-mas-que-lapadula-y
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Durante la mañana de este miérco-
les, Mega confirmó a Rafael Arane-
da como el próximo animador del 
Festival de Viña 2025.
En el matinal "Mucho Gusto" el ca-
nal reveló al animador, quien estu-
vo previamente en la conducción 
del certamen. 
"A estas altura de la vida yo no pen-
saba volver a Viña. Y  recibir esta 
invitación no solamente me hizo 
sentirme orgulloso, feliz, sino que 
del momento que tú me empezas-
te a escribir nuevamente", señaló a 
su compañera Karen Doggenweiler, 
con quien se subirá al escenario de 
la Quinta Vergara.
  "Para mí recibir tu deseo, tu invi-
tación, las ganas de volver a tra-
bajar juntos fue fundamental (...) 
Qué agradable que te inviten a una 
fiesta, porque Viña es una fiesta. Y 
el ser parte de una fiesta, ¿cómo 
uno puede decir que no?", añadió 
Araneda.

El día martes, dos medios se perca-
taron que  Daniela Aránguiz  salió 
del departamento de  Jorge Valdi-
via luego de que el exfutbolista pa-
sara su primera noche fuera de la 
cárcel de Rancagua, donde estuvo 
12 días. 
Los reporteros deslizaron la posibi-
lidad de que Aránguiz hubiera pa-
sado la noche en el departamento 
junto a su ex pareja y padre de sus 
dos hijos. 
Pero Dany, en el programa Sígueme 
de Tv+ contó detalles del reencuen-
tro con Jorge en su departamen-
to, el mismo donde ahora cum-
ple arresto domiciliario nocturno.
"Ayer Jorge estuvo con su mamá, 
con su hermano y súper contenido. 

Así que obviamente que esperé un 
momento que pudiera él compar-
tir solito con sus hijos, tomamos 
desayuno y fue muy bonito", señaló 
Aránguiz. 
Además, agregó que  "Se especu-
ló que yo había pasado la noche o 
que había ido a visitar a Jorge. Yo 

quiero recordarle a todo Chile que 
yo soy la madre de los hijos de Jor-
ge y lo voy a ser hasta el día que se 
muera. Y si mis hijos quieren ver a 
su padre, ahí va a estar su madre 
para para llevarlos y apoyarlos".
Daniela también contó que Jorge le 
agradeció por haber llevado a sus 

hijos para pasar tiempo con ellos.
"Jorge me agradeció  hoy día en 
la mañana. Yo creo que prefiero 
dejar el pasado donde pertenece. 
Teníamos una relación súper boni-
ta como papás hace rato rato ya", 
señaló.

Rafael Araneda será el animador del 
Festival de Viña 2025: "¿Cómo uno puede 
decir que no?"

Daniela Aránguiz reveló detalles de su encuentro con Jorge 
Valdivia luego de que el exfutbolista saliera de prisión

''Qué agradable que te 
inviten a una fiesta, porque 
Viña es una fiesta'', expresó 
el conductor.

Después de que el exselec-
cionado nacional pasara su 
primera noche fuera de la 
cárcel de Rancagua, Arán-
guiz no dudó en ir a visitarlo 
junto a sus hijos a su domici-
lio en Las Condes.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/rafael-araneda-sera-el-animador-del-festival-de-vina-2025-como-uno
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-revelo-detalles-de-su-encuentro-con-jorge-valdivia
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Miguel Piñera, más conocido como 
el Negro Piñera,  debió salir a sólo 
horas del encierro del reality Pala-
bra de Honor, tras sufrir una caída 
en moto cuando ingresaba al rea-

lity.
“Me mandé un condoro, tuve un 
pequeño percance”, señaló Mi-
guel.
“Quise demostrar que todavía, 

aparte de ser músico y rockero, 
soy motoquero”, y les reveló el ac-
cidente que sufrió en la aparatosa 
motocicleta Harley-Davidson. “Se 
me fue en collera y, en buen chile-

no, me saqué la cresta, me caí, bo-
tado como un perro”, relató.
Piñera además contó que “ahí no 
pasó nada,  perrito, tranquilo;  me 
levanté dignamente, se sacudí, se-
guí andando, llegué y estuve con 
ustedes para que me vieran arriba 
de la moto”.
Tras la caída, el músico relató 
que    “en la noche me acosté,  me 
empezó a doler la espalda, porque 
los efectos a esta altura de la vida 
son con  delay  (demora)”, mientras 
“ustedes dormían como unos ange-
litos”, lamentó. “Me tuve que levan-
tar, fui a enfermería y el doctor me 
dijo ‘esperemos un ratito a ver qué 
pasa’, y el dolor aumentó”; por lo 
tanto, “el porrazo fue de verdad”.
Es por esta razón que el Negro, de 
70 años, tuvo que abandonar el 
reality de Canal 13.

El reality  de Canal 13,  Palabra de 
Honor,  anunció este martes la in-
corporación de dos nuevos con-
cursantes, quienes cuentan con 
experiencia en otros programas 
internacionales y nacionales.
Se trata del argentino  Facundo 
González  y la chilena  Fernanda 
Figueroa.

Por su parte el trasandino se re-
encontrará con su pareja espa-
ñola  Oriana Marzoli,  con  quien 
mantiene una relación desde el pa-
sado reality "Ganar o Servir".  "En-
tro para acompañar a Oriana, 
porque ella me enamoró.  Tiene 
cosas de niña, tiene cosas con mu-

cho carácter. Se agobia, se fastidia, 
se estresa, me estresa a mí, pero es 
muy buena persona, muy leal, muy 
fiel y es una mujer con todas las le-
tras", expresó Facu.
Por otro lado,  Fernanda, hija del 
entrenador de fútbol, Marco Anto-
nio Figueroa, indicó que "este rea-

lity es lo que mis papás hubieran 
querido para mí, que yo estuviera 
en un reformatorio. Ellos a veces me 
han hecho sentir como que yo soy el 
patito feo de la familia, la que siem-
pre lleva a la contra, la descarriada, 
la rebelde, entonces siempre han 
querido que me enderece".

"Negro" Piñera reveló detalles de su 
inesperada salida en Palabra de Honor: 
''Me mandé un condoro''

Confirman dos nuevos reclutas para Palabra de Honor: cuentan 
con experiencia en otros realitys

Miguel tuvo un accidente por 
el cual tuvo que retirarse del 
reality a tan solo horas de 
haber ingresado.

Ambos, una de nacionalidad chilena y el otro argentino, se 
presentarán en los próximos episodios del reality de Canal 13.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/negro-pinera-revelo-detalles-de-su-inesperada-salida-en-palabra-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/confirman-dos-nuevos-reclutas-para-palabra-de-honor-cuentan-con
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